AMDA(アジア医師連絡協議会)

ことは、これまでボランテ

の目的を達した。 開が50%以上になり、当初

「阪神大震災で変わった

身近なものになった年でもあった。その第一人者 表、菅波茂氏にボランティア活動について聞いた。 である「AMDA(アジア医師連絡協議会)」の代 た。今年はボランティア元年ともいわれた。日本 人にとって、ボランティア活動がこれまでになく 阪神大震災では多くのボランティアが活動し

だった。本部事務局が岡山 を送り込んだのがAMDA 数の医療関係ボランティア 岡山をピストン輸送した。 にあるという地の利もあっ た。後方支援も整い、神戸と 阪神大震災で、すぐに多 ィア希望論だったものが、

も、病院と診療所の外来再 害の大きかった長田地区で た。終わりのころには、被 間の医療救援活動を行っ と。自信と希望を持った」 いう実在論に変わったこ ボランティアが実在すると AMDAは神戸で 一カ月

きたいという希望者が多か 「だけど、それ以後も行 うまくいかなかったのだ。 ないかと、出かけたものの 難民が出た時に、何かでき タートだった。カンボジア 8月だった。失敗からのス AMDAの誕生は、84年

飛び込んで行くというやり 万だった。 そのAMDAが世界的に

うすればいいか。実績も経

た」という。 も業界があることを知っ た」「ボランティア活動に

「具体的な情報がなかっ

えるようになった。

AMDAが動くには5つ

い」と言われていた。初め ティア活動は「顔が見えな DAの活躍を放送した。 NNテレビが全世界にAM を資金援助した。それをC た。日本船舶振興会はこれ まっさきに飛び込んで行っ 人が
先発隊の調査隊として ン地震だった。その際、8 有名になったのは、 サハリ

これまでの日本のボラン

てAMDAの活動で額が見

自分たちが、ボランティ

まず実行するという道を選 験もなかったAMDAは、 ア活動を続けるために、ど

平洋緊急機構」の活動可能 道されたものの「アシア太 時②100人以上の死者が ①自然災害及び人的災害の もに活動するのではない。 の原則がある。ただやみく

な時⑤AMDAが動くこと

兄込まれる

③メディアで報

で効果があると確信できる

んだ。まっさきに、現場に

時一ということを決めた。

うわけではないので、患者 常にいるというのではな いただけるようにした上で さんは2割減りました。 経営しながらのボランティ く、活動を理解してもらう でも思者さんに安心して 菅波さんは岡山で病院を 「いつも病院にいるとい る」ような人はにたっとし 幸福な人でなければならな ければいけない」という。 た笑顔を読まれるという。 いとも。「不幸探しをや 家族の写真を説明できる

は、いつも女房の自慢をす ような人が望ましい。「私 ヒューマニズムとは参加

置くことのメリットはいく つかある。地域の活性化、 しかない」と、苦笑する。 地方にAMDAの木部を スムーズに対応できるよう から。バーションアップし 分らがてっぺんにいるのだ ない。賞をもらったら、自 すること。「もうやめられ に努力しています」 てシステムづくりをして、 21世紀のボランティア活

うすることで、戦争が起こ 動は「平和」がキーワード 扶助を大切にしていく。そ パートナーということで、 になるという。 しにくくなる」。その中心 **人**道援助、相互理解、相互 一平和への



神大震災の ラ 希 自信 to

子、夫婦、家族関係などの 地域起こしに関与できる。 ″逃げられない

人間関係 AMDAに来る人は「親

がうまくいっている人でな